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新聞要點
1.中證監：今年起每年新增保費的

30%用於投資A股。

2.財政部：推動更多中長期資金入市。

3.金融監管總局：第二批保險資金的長期股票
投資試點，春節前先批500億元，馬上到位，投
資股市。

4.人民銀行：今年1月互換便利操作的550億
元可隨時用於融資增持股票。

5.人社部：在確保社保基金安全的前
提下推動基金取得穩健投資收益。

註：以人民幣為單位

10%
中證監主席吳清：經過認

真研究論證，明確了穩步提高
中長期資金投資A股規模和比例
的具體安排。對公募基金，明確
公募基金持有A股流通市值未
來 三 年 每 年 至 少 增 長

10%。

5個關鍵數字
註：以人民幣為單位

30%
吳清透露：對商業保險

資金，力爭大型國有保險公
司從2025年起每年新增保費的
30%用於投資A股，這將每年
至少為A股新增幾千億長期
資金。

1000億元
第二批保險資金的長

期股票投資試點將在2025
年上半年落實到位，規模
不低於1000億元，後續
還將逐步擴大。

60%
財政部副部長廖岷：進一

步提高經營效益類指標的長周
期考核權重， 「淨資產收益率」
的長周期指標考核權重調整至不
低於60%，以增加更多中長期
資金進入資本市場。

5年
《方案》細化明確

全國社保基金 5年以
上 長 周 期 考 核 安

排。

險企每年新增保費三成投A股

【香港商報訊】記者相銘北京報道：日前出台的《關
於推動中長期資金入市工作的實施方案》明確了公募基
金、養老金、保險等中長期資金入市的比例和規則。方
案 將 給 A 股 市 場 帶 來 何 種 影 響 ？ 安 邦 智 庫 （AN-
BOUND）宏觀經濟研究中心研究員魏宏旭對本報記者
表示，此舉將帶來數千億資金增量，惟目前更多是情緒
性影響，不能指望節前能帶來太多指數向上的動力。他
說，中長期資金是 A 股市場 「壓艙石」，使市場更穩
定， 「投」的因素增加， 「炒」的因素在下降，這有利
於市場環境改善和上市企業長期發展。

魏宏旭表示，據其個人測
算，未來三年可能給 A股市場
帶來的保險、公募基金的增量資
金約為每年4000億至6000億元（人
民幣，下同）；社保基金、養老基
金、企業年金增量每年約為千億規模。當然，這些資金
不會即刻到位，而有一個逐漸增加的過程。

「長期來看，A 股市場繁榮與否，根本性原因還是
上市公司自身的發展。這不僅給投資者帶來資產增值
的收益，也有利於中長期資本的穩定，形成投資回報

的良性循環。」魏宏旭認為，相應的監管也應加強，
A 股圈錢現象有所收斂，市場結構有所改善，投資者
信心正在逐漸恢復。這樣的背景下，作為 A 股市場
「壓艙石」，中長期資金將使得市場更加穩定和繁

榮。

1月23日，國務院新聞辦公室新聞發布會現場。
記者 張麗娟攝

公募基金持有A股流通市值
至少年增10%

吳清介紹，實施方案既立足當下，確定了各類中長
期資金提高投資A股實際規模、比例的明確指標；又
着眼長遠，從建立適配長期投資的考核制度、投資政
策、市場生態建設等方面作出針對性制度安排， 「可
以說 『乾貨』滿滿。」

據吳清透露，實施方案聚焦公募基金、商業保險資
金、養老金等中長期資金入市的卡點堵點問題，提出
一系列更加具體的舉措，包含多個要點：

——提升實際投資比例。除險資入市外，對公募基
金，明確公募基金持有A股流通市值未來三年每年至
少增長10%。同時，第二批保險資金的長期股票投資
試點將在2025年上半年落實到位，規模不低於1000億
元，後續還將逐步擴大。

——延長考核周期。方案提出，公募基金、國有商
業保險公司、基本養老保險基金、年金基金等都要全
面建立實施三年以上長周期考核，大幅降低國有商業
保險公司當年度經營指標考核權重，細化明確全國社
保基金五年以上長周期考核安排。這對中長期資金入
市來說，是非常重要的制度性突破。

——進一步鞏固形成落實增量政策的合力。吳清表
示，今次方案制定過程中，中央金融辦加強統籌協
調，多部門一起緊密協同配合，創造性地開展工作，
共同推進形成了具體有力的政策舉措，這是重要的、
利長遠的制度改革。

外資亦是A股市場重要「活水」
「外資是目前A股市場的重要資金來源之一。」吳

清介紹，截至去年底，有 866 家 QFII 獲得了投資資
格，外資通過QFII、滬深股通兩大渠道共持有A股大
約3萬億元人民幣。他強調，下一階段，將對穩步擴
大金融領域開放作出的一系列部署，進一步提高跨境
投融資的便利性，提升A股投資吸引力。包括進一步
優化合格境外投資者制度，完善資本市場互聯互通機
制；豐富跨境投資和風險管理產品供給等。

為支持資本市場穩定發展，人行去年創新設立兩項
工具，包括證券、基金、保險公司互換便利以及股票
回購增持再貸款。證券、基金、保險公司互換便利已
開展兩次操作，合計金額1050億元；在股票回購增持
再貸款支持下，已有超300家上市公司公開披露了打
算申請股票的回購、增持貸款，金額上限超 600 億
元。人行介紹，下一階段將適時推動工具擴面增量，
相關企業和機構可根據需要隨時獲得足夠的中長期資
金增加投資。

A股高開低走「不懂人情世故」
面對上述一系列操作，A 股、港股市場卻沒有買

帳。昨日，A股三大指數衝高回落，滬指收漲0.51%，
深成指、創業板指分別跌0.49%和0.37%。成交額13695
億元，較上日放量2218億元。個股方面，僅保險板塊
等表現亮眼。有股民大呼， 「A股真的不太懂人情世
故」， 「節前紅包行情眼看是沒了」。同日，港股
亦先升後回，初段曾重上2萬點，之後隨A股
升幅收窄並轉跌，恒指收報19700點，跌78點
或0.4%。

分析人士指，衝高回落的原因主要是未來新
增的機構資金主要來自保險等機構，且多投
向大盤價值股，因此全天大
金融概念持續強勢，
小微盤股資金流出
更多，進一步加
劇了 「二八效
應」。但對於
新政，不能僅
從短期市場表
現加以判斷，
從長期看，未
來將有更多耐
心資本流入和
增持中國資產，
有利於市場穩定與成
長。

【香港商報訊】記者張麗娟北京報道： 「大事不過夜，更不能過年！」 昨日，中
證監主席吳清於國新辦發布會如是說。中證監等六部門日前印發《關於推動中長期
資金入市工作的實施方案》。實施方案明確了穩步提高中長期資金投資A股規模和
比例的具體安排，包括力爭大型國有保險公司從2025年起每年新增保費的30%用於
投資A股等。這意味着每年至少為A股新增幾千億元（人民幣，下同）長期資金。
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣
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港鐵農曆新年加班
年廿九通宵服務

碼上看

內地明確中長期資金入市硬指標

羅啟邦：靈活調整服務 滿足遊客需求

羅啟邦日前接受本報採訪時表示， 「一簽多
行」 政策為整個旅遊行業注入新的生機。

專訪
大關注 大關注 大關注 

【香港商報訊】記者盧慧萍報道： 「2024香港商界
最關注的10件大事評選」正緊鑼密鼓地進行。香港旅
遊專業聯盟主席、萬通集團總經理羅啟邦日前接受本
報採訪時表示，自己最關注深圳恢復實施 「一簽多
行」政策、深中通道建成通車以及香港機場第三跑道
啟用等大事件，並期待其對經濟的積極影響和潛在機
遇。

「『一簽多行』令深圳居民來港更便捷，深圳居民
來港數量明顯上升，為香港旅遊業注入新的生機。」
羅啟邦指，此政策不僅使來港遊客數量增加，更顯著

擴大了他們的活動範圍。過去，遊客行程常局限於少
數幾個熱門景點，而如今香港十八區幾乎都能見到內
地遊客的身影。這不僅帶動了酒店及旅行服務的需
求，還促進了整體旅遊產業的復蘇。 「如今，旅行團
需求明顯增長，對於人流密集的星光大道和海洋公園
等熱門景點來說，確實大幅提升了經濟效益。」

「深中通道和第三跑道的開通，將進一步強化香
港在粵港澳大灣區的地位，促進人員與資源的流
動，為香港的經濟增長提供持久動力。」為此，作
為香港旅遊專業聯盟主席，羅啟邦呼籲業界靈活調
整服務，提升服務質量，以滿足遊客不斷變化的需
求，使香港旅遊業獲得長遠的發展。

羅啟邦指出，當前遊客需求已不再僅限於傳統的觀
光和購物，越來越多的人希望能夠享受到更為全面的

服務。因此，旅遊業者需要深入了解遊客的不同需
求，提供更具針對性的產品和服務，例如金融服務和
保險，從而在競爭激烈的市場中脫穎而出。同時，隨
着美容和醫療服務需求的上升，旅遊業者亦應考慮與
醫美機構合作，提供相關檢查和服務，以滿足遊客的
美容需求，並吸引他們進一步
消費。此外，他還提到，對於
有意在香港投資的遊客，投資
機會也日益成為一個重要的吸
引點。他強調，旅遊業者應靈
活調整服務內容，根據遊客的
需求提供相應服務，提升整體
旅遊體驗，促進旅遊業的長期
發展。
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